

Semillero Quimera, de utopía a realidad investigativa

María del Socorro Bucheli Campiño

Coordinadora Semillero de Investigación Quimera
Docente Programa de Contaduría Pública
Universidad Mariana

Al hacer un inventario del patrimonio del Semillero de Investigación Quimera, del Programa de Contaduría Pública, se descubre un activo indiscutible: este espacio alternativo, permite la formación de profesionales de mayor calidad humana y académica, con altas competencias para la integración, la interlocución, además de un gran compromiso social, de ahí que en el semillero se repita constantemente su eslogan: “La investigación nos hace socialmente responsables”.

Nueve años de trabajo con un total de noventa (90) proyectos presentados en los encuentros institucionales, de los cuales setenta y seis (76) pasaron a encuentros nodales binacionales, treinta y uno (31) a encuentros nacionales e internacionales, y uno clasificado para participar en el encuentro internacional en Fortaleza, Brasil 2014, estos no sólo deben quedar en el inventario, lo más importante de esta gratificante labor es el valor agregado de los semilleras, y así se autodefinen:

- ✓ Somos un equipo de estudiantes cuyos valores se centran en la búsqueda de nuestra responsabilidad social.
- ✓ Somos inquietos frente al conocimiento contable.
- ✓ Estamos en permanente búsqueda de respuestas a las necesidades del entorno.
- ✓ Sabemos que nuestro compromiso es con la región y con el país para contribuir al desarrollo social.
- ✓ Nos gusta interactuar con otros semilleros en la búsqueda de nuevas percepciones de la realidad.
- ✓ Asumimos la investigación como un componente esencial de nues-



Álvaro Camilo Muñoz Morales y Johana Alejandra Mejía Urbano, estudiantes investigadores del Semillero Quimera.

tra formación como Contadores Públicos al servicio de la sociedad.

- ✓ Somos un grupo unido por el esfuerzo, la dedicación y el empeño para alcanzar nuestros sueños e ideales.
- ✓ Somos un grupo perseverante, unido y tolerante frente a las críticas.
- ✓ Nos caracteriza la alegría y el entusiasmo por los proyectos que impliquen retos.

Este marco ha permitido dinamizar la participación del Semillero Quimera, consolidando un trabajo de equipo en el que los valores de la responsabilidad, solidaridad y alegría han permeado el proceso de aprender a investigar.

Hoy es necesario hacer un reconocimiento especial al trabajo desarrollado por Álvaro Camilo Muñoz Morales y Johana Alejandra Mejía Urbano, quienes se han destacado por hacer de su investigación en

el semillero, su proyecto de vida, desde el segundo semestre empezaron a soñar con su empresa de chocolates, es así como su constancia y entusiasmo los hizo merecedores del primer puesto en el X Encuentro Nodal y VII Binacional, ganadores del XVI Encuentro Nacional y X Internacional de Semilleros, y finalmente, seleccionados para representar a Colombia en el II Expo Nacional MILSET Brasil 2014. Sin duda son un orgullo para el Semillero Quimera, la Facultad y la Universidad Mariana.

Al ser interrogados por su empresa dicen que:

El chocolate además de poseer un alto contenido nutricional, ayuda a prevenir enfermedades cardíacas y es una fuente energética importante. Este proyecto pretende aprovechar al máximo el chocolate como materia prima para producir figuras que resalten la hermosura del departamento de Nariño, a través de tres líneas de producción chocolates turísticos en tercera dimensión, iconografía y personalizados. La Marca ha sido denominada “Chocolates Cacique” de Nariño para el mundo, pues era precisamente el rango de poder más alto que se tenía entre los indígenas de Los Pastos, para este proyecto significa poder transmitir la idea al consumidor de un producto 100% Nariñense, que quiere rescatar y resaltar la cultura y tradición del departamento de Nariño a través de las figuras hechas a base de chocolate¹.

Felicitaciones a Álvaro Camilo y a Johana Alejandra por tan merecidos triunfos y, sobre todo, por ratificar que el Semillero Quimera, ha dejado de ser una utopía para ser una destacada realidad investigativa, que indiscutiblemente seguirá siendo semilla en las fértiles tierras del sur de Nariño.

¹ENTREVISTA con Álvaro Camilo Muñoz Morales y Johana Alejandra Mejía Urbano, Integrantes Semillero Quimera. San Juan de Pasto.